

学校評議員及び学校関係者評価委員による評価

1 「本年度の経営方針」及び「学校の概要について」に関して

- ・「毎日が楽しい」というとは、今の子どもたち一人一人にとっても大切、かつ必要なことだと思います。そのためにも、生徒、家庭、地域との連携や信頼関係を築き、先生方が生徒を理解し、生徒もよいところを評価され自分に自信を持ったり、自分自身の可能性を信じ、さらに卒業後の自分の進路や夢や希望につながっていくといいと思います。
- ・伝統として引き継がれている部分と改革として新たに創造する部分があり、しっかりと協働して新しい「八田中」が生まれるのだと思います。
- ・学校目標「地の力、体の力、心の力」に達成のため、教育環境の完備と推進をお願いします。
- ・校長先生よりお話があった通り、日々努力をよろしくお願いします。
- ・八田中学校創設以来の校訓「日日新」をこれからも大事にしてください。教師も生徒も、現状に満足せず、常に新しいものを追い続け、向上していこうとする校風は素晴らしいと思います。
- ・学校経営方針について、生徒一人一人の可能性、将来の自分の進むべき道、いろいろなことに興味を持ち迷う時期でもあると思います。進路を様々違った道があり、ふとした事で目的が決まったり、先生方には引き続き生徒に向き合って頂くことをお願いいたします。「面白く、楽しく真剣に。」をモットーに

2 全体評価について

(1) 職員学校評価について

- ・生徒一人一人と、全体とのバランスを取りながら関わっていくことは大変なことと思いますが、学習、生活、その他の活動を通して、日々先生方が工夫や努力されていると思います。先生方の日々のご苦勞も感じています。また、成果と課題において、肯定評価80%を越えなかったものが今年度は1項目となっており、生徒との信頼関係が深まっていると感じつつも、さらに、いじめ0をめざす姿勢、ギャップを埋めようと意識をして関わりを持とうとされている姿勢は素晴らしいと思います。
- ・教職人一人ひとりが、授業や部活、生徒指導に一生懸命取組、八田中の生徒の学力だけでなく、人間としてもよりよく伸ばし、成長させていこうとする姿勢が読み取れて、大変ありがたく思いました。
- ・新しく着任された先生方にマンネリは存在しない筈です。新しい視点、観点で八田中を「よりよく」変えていく原動力として育成したいですね。
- ・学習、教育面の他、他活動にて取組、指導していただきありがとうございます。体も成長し心も成長する時期ですが、全体的にも個人的にもご指導を引き続きよろしく願いいたします。

(2) 生徒アンケートについて

- ・「学校が楽しい」「授業が分かる」など、生徒たちの満足度は大変高いと思います。特色ある学校、部活、合唱についても、生徒たちも意識を持って頑張っている様子がうかがえます。アンケート分析結果にあるように、肯定評価80%を越えなかったものが今年度は、1項目となっており、生徒との信頼関係も深まっていると伺えます。
- ・教職員の真剣な指導に答え、何事にも大きく伸びて行こうとする姿勢が読み取れると同時に

に、教職員と生徒、生徒同士、お互いの信頼関係が成り立ち、より良い学校をつくり上げていこうとする姿勢が見られ、嬉しく思いました。

- ・特に「いじめ」に関しては、表面的な部分はもとより、潜在的に存在する部分での発信を真摯受け止めたいものです。
- ・分析していただいた内容、改善点、新しい項目の携帯電話メールの取組及び指導をお願いします。
- ・限定していますが、いじめについては黄色、赤色の部分が完全になくなればいいですね。いじめ行為をする方はちょっとしたイタズラな気持ちで行動したり発言してしまったり。いじめを受ける方は、いろいろな気持ちが働きつらく苦しく授業中も集中できなくなったり、八田中は大きないじめはないと思いますが、一旦相手の気持ちになって物事を考えてみましょう。

3 次の項目についてお気づきの点がありましたらお願いします。

(1) 学校運営について

- ・先生方が、日々家庭、地域との連携をはかりながら、学校運営に取り組み、それが生徒にも伝わっていると感じます。また学校運営2は生徒評価がさらに高く、「合唱、部活、応援」等の集団活動に生徒たちが自覚を持って積極的に取り組んでいる様子が伺え、八田の伝統が受け継がれていることを感じます。学校目標については、具体的な努力目標として生徒自身にも理解される様な取り組みがされるとよいと思われまます。すでに取り組まれているかもしれませんが、例えば生徒自身が目標の中から一つを選んで目標達成のための具体的で身近な1年間の目標を立て、それについて各学期ごとに達成できたか評価する等の工夫をすると、生徒自身も意識し努力しやすい気がします。（「助け合い、いたわり合う心を持つ生徒」という目標のために、「困っている友達がいたら声をかけるようにする」という具体的目標を立て、自分で各学期に振り返って評価するなど。）
- ・先生方の学校運営アンケート結果、3が良好でした。これからもよろしくお願いします。
- ・保育所から小学校、中学校へと、児童や生徒の出入りが少なく、マンネリ化している集団を、新鮮な魅力ある集団に創り上げるていくのは大変だと思いますが、教職員の力を結集してマンネリ化の打破等よろしくお願いします。
- ・八田中の応援合戦は有名だと聞いています。合唱、駅伝等大会に何度も出場している学校なので、これからも力を入れて行って欲しいです。

(2) 教育課程について

- ・今後「道徳」が教科化されますが、それへの対応を考えていかななくてはならないと思います。
- ・生徒と先生方とのコミュニケーションが良く、先生同士協力し、一層の指導をこれからもよろしくお願いします。
- ・集団と個の両方に配慮してということはなかなか難しいことと思いますが、日々先生方が工夫や努力されていると思います。生徒との信頼関係が深まっていると感じつつも、さらに、ギャップを埋めようと意識をして関わりを持とうとされている姿勢は素晴らしいと思います。また生徒からすると全体との評価もですが、個々の変化や努力に対して声かけ等してもらえると励みになると思います。
- ・生徒全員の資質、能力、学習の面。全員に目を配ることも大変かと思いますが、生徒間でも

先生方の間でも個人差が発生しない様よろしく申し上げます。

(3) 生徒指導について

- ・評価も高く、様々な問題を抱えた生徒達の変化をとらえ、保護者と連絡を取りながら日々変化する生徒の様子を学校全体で共有し対応されていると感じています。またいじめについても97%と高評価ですが、さらにいじめ0をめざす姿勢は素晴らしいと思います。
- ・一村一小、中時代の遺跡に捉われることなく、常に千変万化するものとして生徒と対峙して頂きたいですね。(SNS時代の若者たちですから・・・)
- ・指導の方法について、検証され改善しようとする様子が見えます。
- ・自転車通学の生徒の事故防止の観点から、交通法規遵守の指導、特に、交差点の一時停止の徹底をお願いします。
- ・「目についたらその場で指導」良いと思います。その場、その時生徒の意見を聞き入れ指導を引き続きお願いします。

(4) 特別活動について

- ・進路学習や校外学習の事前学習や取り組み、学校行事、部活をとおし、生徒たちが意欲的に取り組み、多くのことを学び、がんばっている様子がうかがえます。また、学園祭の取り組みも縦割りでの活動や応援指導は、後輩が直接先輩とふれあう機会にもなり、刺激や結びつきも深まっていると思います。今後も八田中の伝統として続いていくといいと思います。
- ・「八田中学校らしさ」を失わないように、しかもマンネリ化しないよう・・・難しいことですが、地域も期待しています。
- ・指導者は大変ですが良好な活動を今後もよろしく申し上げます。
- ・自分で取り組むこと、全体で取り組むこと、社会に出て行動していく基本的な要素なので自主的に大いに取り組んで欲しいと思います。

(5) 特色ある学校について

- ・八田中の合唱を聴くと、おのずとすばらしい取り組みをしているとわかります。合唱コンクールはもとより、合唱集会でも積極的に生徒自身が少人数やグループ参加をし、歌うことへの意欲を感じます。下級生が自分たちも3年生のように歌えるようになりたいと感じ、生徒達もとても真剣に又励みに合唱に取り組んでいることはすばらしいことと思います。また、自主学習ノートの取り組みも評価が上がり、生徒が成果を実感できるようになり、よい効果と思われます。
- ・合唱活動「三本の木」大切な取組です。今後とも大事に育成して行ってください。
- ・合唱活動には多くの生徒が真剣に取り組んでいると思う。

(6) 開かれた学校について

- ・学園祭、合唱コンクール等の学校行事に、家庭や地域の方達の注目も高く、中には祖父母、兄弟も含め一家で来られたり、卒業生も来るなど、多くの方達が学校に足を運んでいると感じます。
- ・ラジオ体操の件について少々(?)の部分もありましたが、それだけ学校サイドを頼っていると捉えれば対応も臨機応変で良かったのでは・・・

- ・外部からの意見情報がくることは良いことだと思います。いろいろな考えがありますが、回答は慎重にお願いします。
- ・合唱コンクールや学園祭、より多くの保護者に参加していただきたい。
- ・これからもよろしくお願いします。

(7) 学校生活全般（生徒のみ）

- ・学校で毎日の多くの時間を過ごす今の子どもたちが、「学校が楽しい」「授業が分かる」など、生徒たちの満足度は大変高いということは素晴らしいことだと思います。さらに、生徒、家庭、地域との連携や信頼関係を深め、先生方が生徒を理解し、生徒もよいところを評価され自分に自信を持ったり、「授業がわかる」「やればできる」と自分自身の可能性を信じ、さらに卒業後の自分の進路や夢や希望につながっていくといいと思います。
- ・「学校生活が楽しい」の評価が高く良いことだと思います。

4 成果と課題（二学期に取り組むべき点、継続すべき点について）

- ・成果と課題についてはすでにとっても緻密な分析がなされ、まさにそのとおりだと思います。それぞれの項目での成果、課題があると思いますが、先生方と生徒と同じアンケートをして評価するという形は、同じ評価やギャップにも気づくことができ、さらに問題点も把握することができとても良いと思います。それを意識し日々関わることで、八田中が今後もよりよくなっていくことに繋がっていくと思います。
- ・3年生から2年生へとバトンが受け継がれる時期、何を引き継ぎ、何を改革していくのか、生徒のみでなく、教師も危機感を持って臨みたいですね。
- ・1年生にはアンケートの内容を理解（分析結果通り）してもらおう取組があるかと思います。御指導をよろしくお願いします。
- ・低評価の部分を補っていくのはもっともですが、良い部分はさらに伸ばしていただきたいです。3学年については、進路に本格的に向かっていく時期にもなるので、細かい部分での御指導をよろしくお願いいたします。

5 その他お気づきの点について

- ・私自身、「八田中はいい学校だなあ」と日々感じています。生徒一人一人と、全体とのバランスを取りながら関わっていくことは大変なことと思いますが、学習、生活、その他の活動を通して、日々先生方が工夫や努力されていると感じています。私のようなものがこのような評価をするのは、大変おこがましく思いますが、このように書かせていただきました。今後ともよろしくお願いいたします。また、学校評価の資料が年々見やすいものになっているのも、すごいと感じています。
- ・住宅地で新しい区画がどんどん生まれています。通学路を含め、生徒の安全な登下校経路、休日の利用経路の点検をお願いします。
- ・先生方にこれからもよろしくお願いします。